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投资者关系活动记录表 

编号： 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

SMC 中国基金 耿华；景林资产 周鸣杰；泽熙投资 严鹏；海

通证券 刘宇；易方达 任毅 

时间 2013年 4月 24日 

地点 公司二楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

蒋文群、郑锋林、丁赛君。 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司基本情况的调研。 
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日期 2013年 4月 24日 

 
 
 
 
 



千红制药机构调研纪要 

时间：2013 年 4 月 24 日 

地点：公司会议室 

参与调研对象：SMC 中国基金耿华、景林资产周鸣杰、泽熙投资严

鹏、海通证券 刘宇、易方达 任毅 

公司参与人员：蒋文群、郑锋林、丁赛君 

签订保密承诺书情况：已签订 

记录人：丁赛君 

调研的主要内容： 

    蒋总首先向来访人员介绍了 2012 年、2013 年第一季度公司的整

体情况，并介绍了公司营销体制与机制改革的一些措施和作用。 

1、 问：目前公司开发新医院的人员是公司的销售队伍，还是进行

外包的性质？ 

答：我们目前是自己的销售渠道和队伍，销售队伍外包有一定的

风险性，所以主要还是培养自己的销售队伍，也为今后新药的开

拓奠定基础。 

 

2、 问：从海总加入公司，到一季度大量新医院开拓，挺短时间内

取得成绩，原因是什么？ 

答：这是整个公司在去年长时间对内销市场的研讨，加上整个销

售团队共同的努力下取得的，其中也有一个积累的过程。关于营

销体制与机制改革，公司一直在酝酿，海总的加入加速了这一方



案的进行。 

 

3、 问：内销改革在哪一方面力度比较大？ 

答：主要在三方面：一是对加强了执行力；二是加强了市场部的

力量，加大学术推广作用；三是加强对销售业务员业绩的考核，

同时在引进人才、建立内训体系等方面也有举措。 

 

4、 问：以前销售指标未完成，惩罚的力度不强吗？ 

答：以前设置的是增量奖，超过部分则体现为奖金的多少，一定

程度上由业务人员的工作医院来决定；改革后，将薪酬绩效与目

标完成率直接挂钩，这是一个质的变化。 

 

5、 问：公司对怡开品种应该是很有信心，主要体现在哪呢？ 

答：通过市场上的充分讨论，并与大医院专家交流、调研，怡开

的功效很好。目前，全国大约有 1 亿的糖尿病患者，50%的糖尿病

并发症发病率，市场容量也十分巨大。我们的目标是全国平均有

1%的糖尿病患者使用怡开，若能达成其销售也将十分可观。 

 

6、 问：在病人的选择上，医生的用药习惯上，怡开有何优势？ 

答：怡开是以蛋白质形式进入人体内，安全性要比其他药物要高。

用药的安全性在将来，特别是慢性病范围内更加受人关注，怡开

的优势还是明显的。 



7、 问：怡开目前的销售区域有哪些？ 

答：在华北、江苏的销量还是比较高的。浙江、上海、广东等地

区将成为今年的潜力市场，重点开拓。 

 

8、 问：每个省的招标工作已经结束了吗？ 

答：每个省份都不太一样，各地招标的周期也不一样，因此没有

一个固定的结束时间。 

 

9、问：怡开当时怎么进单独定价的？ 

  答：胰激肽原酶是公司的主打产品，在工艺、技术等方面千红投入

了大量的精力与研究，且经过长时间的积累，也受到了市场的广泛认

可。2006 年，公司胰激肽原酶原料药及制剂的产品质量内控标准被

国家药典委员会提升为国家药品标准，所以可以说，千红引领了标准

的创新和技术的改进，而得到发改委的认可。 

 

10、 问：怡开是有中国特色的药品吗？ 

答：不是，90 年代，在日本广泛流传，主要用于改善妇女更年期

综合症。而国外也有主要用于男性微循环障碍的性功能下降，对

人的整体生理都起到良好的作用，尤其对改善微循环，有明显作

用。 

针对糖尿病并发症的适应症是千红首次发现的，并写入了药品

说明书，目前公司还在做进一步的学术研究。 



11、 问：怎么让客户相信怡开的产品功效？申报新的适应症也需要

有数据支撑？ 

答：今后公司将着重学术推广，进一步做好临床研究，收集数据

支撑学术营销。申报新的适应症肯定是需要数据的。我们在 90 年

代做了大量的研究工作，有大量的数据和手段支撑，得到了当时

专家的认可。但目前年轻的医生还需要新的临床数据来支撑，毕

竟原来研究的对照药物等都发生了较大变化，所以我们还需要做

好进一步的研究工作，为学术推广提供支撑。 

 

12、 问：胰激肽原酶在做大之后，会不会有企业快速进入这个领域，

进行竞争？ 

答：胰激肽原酶是我们的主打产品，对此研究也比较深厚，有较

高的研发、生产、质量控制和营销能力。这也是我们所占有的优

势基础。另外，药品生产是有一定门槛，不是想进就能短期内进

入的，尤其是从产品生产到销售一体化的形成不是一朝一夕的事

情。 

 

13、 问：公司是否有独到的销售政策？ 

答：主要根据我们公司销售队伍的特点进行的。未来将定位以学

术推动销售的营销模式。目前学术宣传的力度还远远不够。公司

将在现有学术资料的基础上进行再开发。先在北京、上海知名度

较高的医院和医生合作，有序进行设计与实施。 



14、 问：董事长对销售是否有硬指标？ 

答：我们不光是对销售，还有对高管，都是有实实在在的绩效考

核进行的。 

 

15、 问：肝素销售价格有上涨势头吗？ 

答：目前还没有，但不能保证价格变化，有很多不确定的因素。 

 

16、 问：千红是山德士的独家供应商吗？ 

答：山德士是我们比较大的客户。 

 

17、 问：低分子肝素的批文何时能拿到？ 

答：目前不得而知，不过若获得批文我们会按照规定进行披露。 

 

18、 问：今年的利润目标是多少？销售费用的增加会不会导致利润

的减少？ 

答：目标是超过 2 亿。内销市场费用主要为销售人员的投入、市

场推广的投入、新医院的开发。内销增长的利润还是用于市场的

开拓，今年也主要为基础的一年。 

 

19、 问：投资医院与公司主业并无太大联系，与当地政府是否已经

妥善协商？ 

答：投资医院从公司长远发展的角度来看，我们希望医院产业配



套养老产业，从医院平台进入养老领域；医院未来方向主要为“小

综合、大专科”，但具体可行性等还需要董事会进行决策；如何构

建组织框架，与政府协调操作，都是在探索的过程中，会充分考

虑各种因素，把风险降到最低。今年一直在进行评估与调研，确

认之前将由董事会来决策。 

 

20、问：公司目前新药进展怎样？ 

答：评审完毕，目前正在等待结果。 

 

21、问：公司对复方消化酶预期值比较高？ 

答：从医生和病人反馈来看，复方消化酶是疗效很好的药物，是

公司的 OTC 药物，但对于我们公司来讲，推广 OTC 药物也是一个全

新的领域。公司将通过自己营销力量着重策划该药品的方案。 

 

22、问：公司在对外投资方面今年有什么动向？ 

答：主要有两个方向：一是争取今年在医院投资方面有实质性的

进展；二是如有成长性好，且对公司现有品种有互补的企业，时机成

熟的话，会考虑收购。 

 

23、问：去年是基于怎样的契机，进行销售改革？ 

答：上市一年多以来，公司未在主营业务上有跨越发展，加上许

多老员工由于上市后财富的增加，带来了工作激情和动力下降的情况



等多方面因素，董事长果断决定必须进行体制机制改革。改革首先从

生产、经营机构开始。 

 

24、问：公司对新引进人才有怎样的激励政策？ 

答：公司的激励政策是多元化的，也有些具体做法。 

 

25、问：目前董事长的关注点主要在哪些方面？ 

答：主要关注在投资、高端人才引进、目标的实现、新产品进度

等方面。 

 

26、问：肝素收入下降，主要是价格因素还是销量因素？ 

   答：主要是价格下降因素。 

 

27、问：肝素出口客户主要为公司性质还是经销商，肝素第一供应商

为润红公司吗？ 

   答：我们与山德士等公司合作，也有贸易公司，第一供应商目前

还不是润红，润红正在逐步扩产中。 

 

28、问：与国内大型生猪屠宰企业的合作模式，其他企业会进行效仿

吗？ 

   答：百特肝素事件后，法规要求也愈加严格，将来的趋势是对药

企的认证将延伸到粗品供应商。因此我们公司与雨润进行战略合作，



成立湖北润红公司，关键就是考虑到粗品质量的可控性与可追溯性。

其他企业，应该也会考虑到这个问题。 

 

29、问：肝素钠注射液销售与其他品种的销售是一个队伍吗？期待能

有多大市场？ 

答：主要是商务推广。肝素钠注射液为急救药，是市场上比较成

熟、认可度也比较高的产品，随着肝素钠国内市场需求量的增大，随

着医疗水平的提高，运用的范围会逐渐增大。公司也将做好从成本、

质量等多方控制，扩大占领市场。 

 

30、问：2012 年管理费用较高，原因是什么？ 

答：主要是研发费用的增加，支付员工工资增加所致。 

 

31、问：董事长为人比较谨慎，所以公司未来的战略发展是怎样的？ 

答：董事长对企业风险的控制比较严格，在战略上是以做强做大

事业为目标的。企业上市为千红发展注入了生机，在引进人才、机制

创新方面都提供了更好的平台，这几年公司也一直在铺垫，相信在

2013 年及以后会有较大能量释放。 

 

32、问：公司引进的高端人才主要分布在什么岗位？ 

答：在经营管理，新品开发、市场推广等各个岗位。 

 



33、问：公司在 2015 年要达到 20 亿的目标，主要通过什么方式实现？ 

   答：原料药与制剂的同步发展，如有机会，或兼并收购企业。2013

年我们的销售目标力争超 10 亿。 

 


